

Lunes 30 de abril de 2018

### SECRETARÍA

**Pescadores reubican arrecife coralino para su conservación.-** Un grupo de pescadores mexicanos concluyó con éxito el programa de relocalización de un arrecife coralino en el Golfo de México, proyecto único en su tipo en América Latina desarrollado en el Parque Sistema Arrecifal Veracruzano, informó la Comisión Nacional de Acuacultura y Pesca (**Conapesca**). En un comunicado, el organismo desconcentrado de la **SAGARPA** indicó que con este tipo de acciones se impulsa la sustentabilidad de los recursos marinos. **8 Columnas 12**

**Pronto conocer en metro y lotenal (Nombres, nombres y... nombres por Alberto Aguilar).** - A propósito de las negociaciones del TLCAN que comanda ECONOMÍA de Ildefonso Guajardo, sirva señalar que CONOCER es justo fruto de ese acuerdo con más de dos décadas, con la idea de empujar una oferta laboral compatible a la del mercado global. Su enfoque originalmente dirigido a operaciones manuales básicas para manufacturera y construcción, se ha ampliado con el tiempo a servicios y ahora a tecnología. CONOCER está ligado a la SEP, pero en su consejo también participa la SHCP de José Antonio González Ana ya, STPS de Roberto Campa, **SAGARPA**, ENERGIA, SECTUR. También la IP vía el CCE de Juan Pablo Castañón y CONCAMIN de Francisco Cervantes, así como el sector obrero. Con el apoyo de la subsecretaría de Educación Superior de la SEP a cargo de Rodolfo Tuirán, los últimos tiempos han resultado de una gran dinámica para CONOCER. - **El Heraldo de México 33, Milenio Edomex 18**

1

**Consejo mexicano Vitivinícola, A. C./ Primera Convocatoria.-** Novena Asamblea General Ordinaria.- Para dar cumplimiento a lo dispuesto en la cláusula Vigésimo Primero de los Estatutos del Consejo Mexicano Vitivinícola, A.C. en cita a los miembros del Consejo Directivo de la misma, en Primera Convocatoria a la Novena asamblea General Ordinaria que se llevará a cabo el miércoles el 23 de mayo de 2018. Orden del día, III-Informe de apoyos SISPROA, **SAGARPA** del Comité Nacional del Sistema Producto Vid.- **Reforma, 7**

**Colegio de Postgraduados pública y exporta libros infantiles de ciencia.-** El Colegio de Posgraduados (ColPos), afiliado a la **Universidad Autónoma de Chapingo (UACH)**, prepara la segunda edición de sus tres primeros libros de ciencia para público infantil, tras agotar el primer tiraje de mil 500 ejemplares por cada título y comprobar que en las librerías de los países hispanohablantes hay un

gran interés, pero también una gran carencia de libros de ciencia para niños. Así lo informó en conversación con Crónica el matemático Said Infante Gil, editor de la colección Cuete a la Luna, que publicó el Colegio de Posgraduados y que ha logrado ser distribuida en 170 librerías de México, España, Centro y Sudamérica. **Crónica, 16 cultura**

**Nueva Ley de desarrollo forestal sustentable pone fin al conflicto Agrario-Ambiental.-** El pasado 26 de abril, el pleno de la Cámara de Diputados avaló la minuta del Senado que expide la nueva Ley General de Desarrollo Forestal Sustentable y abroga la publicada el 25 de febrero de 2003. Por lo que el Secretario de Medio Ambiente y Recursos Naturales, Rafael Pacchiano Alamán, considero que este hecho abrirá un nuevo capítulo en la historia de la conservación de los recursos naturales de México. Asimismo comento que con ello termina el conflicto histórico entre el sector agrario y el ambiental y se incluye el manejo forestal comunitario como instrumento de política pública. Recordó que en el marco de la 13 Conferencia de las Partes (COPI3) sobre Diversidad Biológica, celebrado en Cancún, Quintana Roo, se firmó un acuerdo que integra la opinión técnica de la SEMARNAT antes de que la **SAGARPA** otorgue subsidios a los campesinos para el aprovechamiento de sus tierras. **El Valle, 3**

2

## MONITOREO

Difundido el domingo 29 de abril 2018.

Se registraron 0 impactos del Boletín **118** “**Reubican pescadores nacionales arrecife coralino en la zona del Golfo de México**”

Portales de Internet:

Del Boletín **117** se registró 00 impactos “**Desarrolla INIFAP “clones” de plántulas de cacao mejorados y resistentes a enfermedades**”

Portales de internet:

Sobre el Boletín **116** se registró 00 impactos “**Declara la SAGARPA libre de cuatro especies de mosca de la fruta a tres estados mexicanos**”

Portales de Internet:

## SECRETARIA DE DESARROLLO RURAL, PESCA Y ALIMENTACIÓN

### **B.118.-Pescadores reubican arrecife coralino para su conservación**

Un grupo de pescadores mexicanos concluyó con éxito el programa de relocalización de un arrecife coralino en el Golfo de México, proyecto único en su tipo en América Latina desarrollado en el Parque Sistema Arrecifal Veracruzano, informó la **Comisión Nacional de Acuacultura y Pesca (CONAPESCA)**. En un comunicado, el organismo desconcentrado de la **Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA)** indicó que con este tipo de acciones se impulsa la sustentabilidad de los recursos marinos. La reubicación del arrecife coralino estuvo a cargo de organizaciones pesqueras de la Alianza Veracruzana que preside Bernardo Hernández, quien señaló que dicho proyecto forma parte del programa de rescate de corales y especies marinas de la zona “Punta Gorda”. Durante la presentación del proyecto ante funcionarios de la **CONAPESCA**, Hernández dio a conocer que los trabajos se desarrollaron con la participación de 153 trabajadores del mar que aprendieron a manipular los corales. “En casi un año de trabajos se movieron alrededor de 42 mil corales, cerca de 400 mil anémonas, alrededor de un millón 200 mil erizos, más de 800 mil pepinos de mar y todo tipo de especie rescatadas de ese arrecife, y hoy nos quieren reconocer el éxito que se tuvo en el trabajo”, dijo de acuerdo con un comunicado. El Titular de la **CONAPESCA**, Mario Aguilar Sánchez, señaló que con estas acciones el sector pesquero se fortalece cada vez más y se fomenta una conciencia de preservación y sustentabilidad de los recursos marinos entre la población. Ante esta realidad, dijo, los especialistas en la conservación del medio ambiente, están volteando a este tipo de experiencia que tienen los pescadores, lo que hace posible que se logren estos rescates para tener arrecifes sanos, que se constituyen en zonas de reproducción pesquera. Estudios internacionales especializados alertan que 75 por ciento de los arrecifes de coral en el mundo podría desaparecer para 2050, pero el proceso de relocalización puede salvarlos con la acción de recoger con buzos fragmentos de coral de arrecifes locales y replantarlos en otro lugar donde empiezan a crecer muy rápido, pues ese proceso acelera hasta en 50 veces el promedio de crecimiento natural. Los pescadores contratados por la empresa Administración Portuaria de Veracruz (Apiver) recibieron capacitación sobre cómo cortarlos, manipularlos y transportarlos. De investigaciones realizadas por la empresa contratante y la Universidad Veracruzana se desprende que no existe en América Latina un trabajo tan extenso como el que se hizo aquí, y con el éxito de haber logrado de 85 a 95 por ciento de sobrevivencia, cuando el reto era lograr al menos 70 por ciento.

<https://www.20minutos.com.mx/noticia/362717/0/pescadores-reubican-arrecife-coralino-para-su-conservacion/>

<http://cntamaulipas.mx/2018/04/29/reubican-pescadores-veracruzanos-arrecife/>

<http://www.hoytamaulipas.net/notas/340495/Reubican-pescadores-nacionales-arrecife-coralino-en-la-zona-del-Golfo-de-Mexico.html>  
<https://www.quadratin.com.mx/sucesos/reubican-pescadores-veracruzanos-un-arrecife/>  
[http://spanish.xinhuanet.com/2018-04/30/c\\_137146018.htm](http://spanish.xinhuanet.com/2018-04/30/c_137146018.htm)  
<http://www.e-consulta.com/nota/2018-04-29/economia/reubican-pescadores-arrecife-coralino-en-el-golfo-de-mexico>  
<http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/527081>

### **Este fin de semana se llevó a cabo el Expo Ganadera en la Feria Nacional de San Marcos**

**Enrique Burgos, conductor, EB:** En Aguascalientes se lleva a cabo la Expo Ganadera, la Feria Nacional de San Marcos, donde se presentan 345 ejemplares bovinos, la historia es de Rebeca Robles.

**Rebeca Robles, reportera, RR:** Es la Expo Ganadera de la Feria Nacional de San Marcos, una de las actividades que más disfrutan las familias que visitan una de las ferias más antiguas del país.

Este año la conforman más de 4 mil 500 ejemplares, de seis especies.

**Alejandro González, secretario de Desarrollo Rural y Agroindustrial, AG:** Esta es una de las ferias más concurridas, no sólo porque tenemos también las expos nacionales o las exhibiciones nacionales, sino también por el número de estados invitados; tenemos 18 estados invitados el día de hoy, aunque Durango es el principal, por ser el estado invitado.

**RR:** En la edición 190 de la Feria Nacional de San Marcos, se presentarán 17 exposiciones de ganado en tres etapas.

**AG:** Tenemos tres etapas en esta expo ganadera, en esta ocasión recorrimos la etapa del ganado de leche a la última de las etapas, de tal manera que nos queda dos etapas de carne y una de leche.

La primera etapa de carne es ganado angus, estamos en la exposición de la raza angus, en la Expo Nacional Angus, y no hay segunda etapa de ganado regional, es ganado de registro, ganado de diferentes razas, lógicamente repite angus, pero también tenemos charoláis, beefmaster, limousin y algunas otras razas, sobre todo de ganaderos de aquí de la región, como la etapa lo nombra.

Y una tercera etapa de ganado de leche.

**RR:** En la primera etapa se presentó la Exposición Nacional de Ganado Angus 2018.

**Alejandro Dávila, presidente de la Asociación Angus Mexicana, AD:** Estamos trayendo más de 450 animales en exposición y de esos 450 animales, van a entrar a competencia vista, como la llamamos nosotros, más del 80% de esos animales, alrededor de 380 animales.

En las dos situaciones me da mucho gusto comentar que es la expo que ha roto todos los récords, en cuanto a la Asociación Angus Mexicana; siendo la más grande, tanto en exposición como en participantes de pista.

**RR:** Productores de la región aprovechan la expo ganadera para comprar ejemplares a mejores precios.

**Javier Salas, visitante, JS:** A veces no tan caros, porque ve uno un animalito, por ejemplo vio ese, ese animalito vale 40 mil pesos, y sin embargo, a veces viene algún agricultor y me dice: déjemelo en menos cantidad. Y a veces hasta por mitad, para que mejore su ganado. Entonces, eso está muy bien, señorita.

Mire, uno de viejo, por ejemplo yo, que ya ando en 80 años, a mí todo esto como que me reanima a vivir más.

**RR:** Dentro de la expo ganadera también se realiza la muestra de borregas y cabras y la participación de porcicultores; además de la exposición internacional de palomas y equinos.

Voz No Identificada, VNI: Para conocer más del tipo de ganado que está en la región.

**RR:** La Feria Nacional de San Marcos tiene gran variedad de actividades de talla nacional e internacional, que atrae a más de siete millones de visitantes cada año. Desde el estado de Aguascalientes, para Milenio Noticias, informó Rebeca Robles. 29/04/18 Milenio Noticias Televisión domingo 2da emisión 15:34

### **B-117 / Desarrolla INIFAP “clones” de plántulas de cacao mejorados y resistentes a enfermedades**

El **INIFAP**, órgano descentralizado de **SAGARPA**, a través de su programa de mejoramiento genético, desarrolló 3 nuevos clones de plántulas de cacao: “CAERI 3”, “Lacandón” y “Regalo de Dios”, cuyas características son demandadas por productores, consumidores e industria, señalando que “CAERI 3” es resultado de hibridación entre clones de alto rendimiento, apropiado para la renovación de plantaciones de bajo rendimiento, pues da 1,111 plantas por hectárea, con 1,000 kilos de grano seco, que en promedio da 44 semillas por fruto, contiene 55.7% de grasa y 1.32% de acidez y de 20 mazorcas se obtiene un kilo de grano seco de cacao. “Regalo de Dios” se desarrolló en forma conjunta con un productor, se caracteriza por su tolerancia a moniliasis y un rendimiento 100% por arriba del promedio nacional, siendo apropiado para renovar plantaciones devastadas por moniliasis y con 27 de sus mazorcas se obtiene un kilo de grano seco de cacao. “Lacandón” es producto de la selección de clones y está destinado a renovar plantaciones donde se interesen por la calidad del grano o para establecer nuevas plantaciones, con rendimiento de 1,111 plantas por hectárea es de 500 kilos de grano seco por hectárea, produce 30 semillas por fruto, contiene 50.64% de grasa y 1.32% de acidez, y se requiere de 25 de sus mazorcas para obtener un kilo de grano seco de cacao.

<http://noticiastln.com/desarrolla-inifap-clones-de-plantulas-de-cacao-mejorados-y-resistentes-a-enfermedades/>

<https://periodicoya.com/2018/04/29/desarrolla-inifap-clones-de-plantulas-de-cacao-mejorados-y-resistentes-a-enfermedades/>

### **B-116 / Declara la SAGARPA libre de cuatro especies de mosca de la fruta a tres estados mexicanos**

**SAGARPA** declaró libre de 4 especies de mosca de la fruta, del género *Anastrepha*, a 5 municipios de Durango, Tamaulipas y Zacatecas, con lo que se superó la meta del Programa Sectorial de Desarrollo Agropecuario, Pesquero y Alimentario 2013-2018, que establece liberar 52% del territorio nacional de estas plagas. Los técnicos del **SENASICA** constataron la ausencia de las moscas en el municipio de San Dimas y las regiones Norte y Sureste de Pueblo Nuevo, en Durango; a las municipalidades de Burgos y Méndez en Tamaulipas; y a Monte Escobedo, de Zacatecas, por lo que este reconocimiento fomenta la reconversión de cultivos de granos básicos a frutales de mayor rentabilidad.

El acuerdo publicado en el DOF, da certidumbre a la producción de alimentos en México, mediante mecanismos de administración de riesgos, lo que repercute en la competitividad y productividad de los productores que pueden movilizar sus cosechas sin restricciones y acceder a más y mejores mercados. Así, el estatus sanitario que ha alcanzado México hace posible la exportación de 85,225 tons de mango y 57,585 de cítricos (naranja, toronja y mandarina), con valor de 28,712 millones de pesos, sin tratamiento cuarentenario de post-cosecha.

<https://noticiaschihuahua.mx/2018/04/29/declara-la-sagarpa-libre-cuatro-especies-mosca-la-fruta-a-tres-estados-mexicanos/>

### **API Manzanillo realizó misión comercial en Monterrey**

Con el objetivo de promocionar y acercar la información del Puerto de Manzanillo a sus clientes actuales y potenciales, la Administración Portuaria Integral de Manzanillo (API) en coordinación con la Comunidad Portuaria, autoridades como la Aduana Manzanillo y SENASICA llevaron a cabo una Misión comercial en Monterrey, que estuvo dirigida a sectores específicos, ya que es una manera de acercarse a los sectores de manufactura, automotriz y de tecnología que tienen una fuerte presencia en Nuevo León. Como parte del desarrollo del programa, se contó con la participación de Rocío Pasillas Orozco, quien expuso algunos testimonios sobre los despachos con de calidad IMMEX. Por último, se presentaron 2 paneles interactivos; el primero titulado “Eficiencia y Competitividad de los recintos en el Puerto de Manzanillo”, integrado por las terminales portuarias como: Grupo OCUPA, SSA México, CONTECON, Comercializadora La junta. El segundo, nombrado “Innovación y Vanguardia en el manejo de perecederos”, conformado por las empresas: CORPORACIÓN MULTIMODAL, FRIMAN, CIMA Y **SAGARPA**.

<https://vadenuez.info/wp/api-manzanillo-realizo-mision-comercial-en-monterrey/>  
<http://www.colimanoticias.com/la-comunidad-portuaria-de-manzanillo-realizo-mision-comercial-en-monterrey/>

### **Produce tomate verde el 40 % de campesinos en Tepeyanco**

Al poseer una tierra fértil, en el municipio de Tepeyanco el 40% de campesinos siembra tomate verde de cáscara, pues es un negocio que por años han explotado

y del cual obtienen sus ingresos. Al respecto, Raymundo Lumbreras Lara, de este municipio, indicó que en la comunidad de Atlamaxac la mayoría de campesinos siembra a mediados del mes de enero para que 3 meses después puedan cosechar. Mencionó que la inversión que realizó fue de unos 5 mil pesos, por lo que al venderlo en los mercados de Tlaxcala, Santa Ana y un poco en Puebla, espera recuperar este monto. Aunque lamentó que las autoridades encargadas del campo no les provean de apoyo, pues todo es a base de recursos propios. Tlaxcala ocupa el décimo lugar en relación a la superficie total sembrada y el primero en importancia dentro de las hortalizas. Según datos del **INIFAP**, la producción de tomate verde ocupa el 4º lugar a nivel nacional por superficie sembrada.

<https://www.elsoldetlaxcala.com.mx/local/produce-tomate-verde-el-40-de-campesinos-en-tepeyanco-1649751.html>

### ¿Cuánto dinero ofrece AMLO a jóvenes, campesinos y discapacitados?

Andrés Manuel López Obrador, candidato presidencial por la coalición Juntos Haremos Historia, dijo este domingo en un mitin en Tabasco, que el presupuesto federal alcanzará para apoyar económicamente a jóvenes, estudiantes, discapacitados, adultos mayores y ejidatarios que no reciben lo que realmente están sembrando. López Obrador se comprometió a pagar de 150 a 200 pesos la jornada laboral de los ejidatarios para promover el campo en la entidad. Dijo que en su gobierno se sembrarían en Tabasco 100 mil hectáreas de árboles frutales y maderables, que se sumarían a las 238,987 has. De superficie plantada de productos agrícolas que ya existen en el Estado, según cifras de la **SAGARPA**.

<http://www.nacion321.com/elecciones/cuanto-dinero-ofrece-amlo-a-jovenes-campesinos-y-discapacitados>

### Consejo Mexicano Vitivinícola A.C.

México es un franco “mercado verde” con todas las posibilidades de expandirse de forma acelerada dentro del territorio nacional, muestra de ello es la venta que crece a razón anual promedio entre 8% a 10% con valor de producción y comercialización de 4,650 millones de pesos y al cierre de 2017 con datos del **Servicio de Información Agroalimentaria y Pesquera (SIAP)** de **SAGARPA**, ante la Organización Internacional de la Viña el Vino (OIV), México se sitúa en el lugar 45 a nivel mundial con una capacidad de producir 2,144,725 cajas, 29.3% del consumo de vino en México frente a la importación de vino que cuenta con una participación del 70.6% del mercado interno con cerca de 5,159,550 cajas vendidas anualmente que proceden principalmente de Chile, Argentina, España, Francia, Italia y Estados Unidos. El Consejo Mexicano Vitivinícola A.C impulsará la campaña “**TODOS UNIDOS POR EL VINO MEXICANO**” con el apoyo de los productores y apoyo obtenido por parte del Gobierno de la República a través de la **SAGARPA** con los incentivos de promoción comercial que se otorgan a través de **ASERCA**, a fin de que un mayor número de consumidores mexicanos tengan mayor información sobre las características de la producción, de las regiones productoras y de la variedad de

estilos y calidad de los vinos mexicanos. Gabriel Padilla Maya, quien también coordina la mesa de enlace del Consejo Mexicano Vitivinícola con el Comité Interinstitucional de la Viña y el Vino en México que coordina actualmente la **SAGARPA**, señaló el beneplácito expresado por la OIV, de contar con un marco legal y regulatorio de vanguardia del cual México se reincorporó a partir de octubre 2016 y con lo cual en reconocimiento a su adhesión y participación en los grupos de expertos técnicos a fin de adoptar las mejores prácticas de la producción vitícola y de las prácticas enológicas, ha sido designado para 2022 sede del 45º Congreso Mundial de la Viña y el Vino.

<http://tijuanainformativo.info/index.php/noticias-de-impacto-nacional-economicas-politica-y-social/item/74721-consejo-mexicano-vitivinicola-a-c>

### EXHORTAN A MEJORAR SANIDAD EN SECTOR APICULTOR

La Secretaría de Desarrollo Agroalimentario y Rural (SDAyR) de Guanajuato exhortó a los apicultores a participar en la Campaña Nacional Contra la Varroasis de las Abejas, enfatizando que estos insectos son imprescindibles para el equilibrio del medio ambiente y para el desarrollo de la agricultura. Específicamente en Guanajuato, de acuerdo con la **SAGARPA**, hay por lo menos 40 mil colmenas productivas, por ello es de suma importancia evitar la varroasis, enfermedad que provoca daños severos en los insectos, como alas defectuosas, abdomen o patas cortas; disminución del peso y tamaño, tasa de nacimiento de zánganos disminuida, baja capacidad para fecundar a la abeja reina y la reducción del tiempo de vida de las abejas. Ante esta situación, la SDAyR recomendó aplicar los tratamientos pertinentes, que pueden ser orgánicos o químicos, para lo cual indicó que cualquier aplicación deberá ser supervisada por personal oficial de la Secretaría o médicos veterinarios aprobados en abejas.

<http://guanajuatoinforma.com/2018/04/29/exhortan-a-mejorar-sanidad-en-sector-apicultor/>  
<https://www.brunoticias.com/piden-a-apicultores-del-bajio-participar-en-campana-contra-varroasis/>

### Es Puebla segundo lugar nacional en producción de rosas: SAGARPA

Datos del **Servicio de Información Agroalimentaria y Pesquera (SIAP)**, indican que la producción de rosa sigue creciendo en Puebla luego que en 2017 se generaron 635,470 gruesas, en comparación a 2016 en las que se alcanzaron 635,122 gruesas, siendo los principales estados productores el Estado de México, con 76% del corte nacional, seguido de Puebla, Morelos, Querétaro, Jalisco, Oaxaca, Hidalgo, Guerrero, Ciudad de México y Tlaxcala. El SIAP informó que la superficie cosechada de rosa de corte fue de 412.2 has., de las cuales 260.6 corresponden a invernaderos y 142.6 a cielo abierto. Anualmente, a nivel nacional se producen más de 7 millones de gruesas de esta flor, con valor de 1,500 millones de pesos.

<http://www.e-consulta.com/nota/2018-04-29/sociedad/es-puebla-segundo-lugar-nacional-en-produccion-de-rosas-sagarpa>

### **Celebra UGRS la edición número 80 de su Asamblea Ordinaria**

Como invitados especiales participaron la gobernadora de Sonora, el subsecretario de ganadería de **SAGARPA** y el presidente de la CNOG, y con la presencia especial de la gobernadora Claudia Pavlovich, los dirigentes ganaderos locales, presidentes municipales y representantes del gobierno federal y estatal, se llevó a cabo la Asamblea Ordinaria número 80 de la Unión Ganadera Regional de Sonora (UGRS). El líder de la UGRS, Héctor Platt Martínez, presidió el evento y celebró la presencia de los integrantes del gremio ganadero, así como de los invitados especiales que se dieron cita a la reunión anual en donde se rinden cuentas de un año de trabajo. Platt Martínez describió los avances en temas como organización gremial, Expo Ganadera, apoyos otorgados para la sequía, caminos rurales, rehabilitación de terrenos, planta de alimentos, comercialización y exportaciones, subastas, implementación del Sistema Nacional de Identificación Individual de Ganado (SINIIGA), sanidad, industria engordadora, maquinaria y transporte, Sociedad Cooperativa de Consumos Ganaderos Organizados de Sonora (SOCOGOS), Financiera SIDEGAN, Patronato del Centro de Investigaciones Pecuarias del Estado de Sonora (PATROCIPES), Planta de sacrificio, Planta ILIS, Fondo de Aseguramiento y Sistema administrativo de la UGRS. Los invitados especiales Francisco Gurría, subsecretario de Ganadería en la **SAGARPA**, y Oswaldo Cházaro Montalvo, presidente nacional de la CNOG, reiteraron su respaldo a la ganadería sonorense, así como el compromiso de seguir trabajando de manera coordinada para conseguir más beneficios para los productores ganaderos.

<http://www.critica.com.mx/vernoticias.php?artid=78939&relacion=critica&mas=2>

9

## SECTOR

**Ventas foráneas mexicanas marcan récord en marzo.** - México exportó productos al mundo por 39,650 millones de dólares en marzo, un alza de 10% a tasa anual, lo que reflejó 17 meses continuos de crecimientos interanuales y un máximo histórico para un tercer mes del año, informó el Inegi. Al interior de las ventas externas no petroleras, las agropecuarias avanzaron 18%; las extractivas crecieron 51.7% y las manufactureras se incrementaron 7.5 %. Los aumentos más importantes se observaron en las exportaciones de productos de la siderurgia (29%), de productos automotrices (16.8%), de maquinaria y equipo especial para industrias diversas (8.3) y de alimentos, bebidas y tabaco (4.4 %). El valor de las exportaciones agropecuarias y pesqueras en el tercer mes del año en curso sumó 1,979 millones de dólares, monto que implicó una variación de 18% a tasa anual. Los crecimientos más importantes se reportaron en las exportaciones de pescados, crustáceos y moluscos (156.2%), de jitomate (40.8%), de pimienta (37.5%), de cebollas y ajos (37.3%) y de aguacates (24.8 por ciento). - **El Economista**, 5

**Meade ofrece impulso para el turismo y el campo.-** Se comprometió, en esta frontera sur de México, a trabajar por la seguridad de Chiapas e impulsar el turismo y la producción agrícola, durante la apertura de campaña del candidato a la gubernatura del estado, Roberto Albores Gleason. A las 10:30 de la mañana que arribó Meade Kuribreña, acompañado del gobernador de Chiapas, Manuel Velasco Coello, el recinto se encontraba abarrotado por una multitud proveniente de municipios indígenas, de la Costa, Soconusco y Frontera En medio de un calor de 38 grados centígrados, el candidato presidencial tardó casi media hora en llegar al templete, ya que era solicitado para tomarse la selfie. - **El Universal, 10**

**Voto Verde (Pepe Grillo).-** Varios de los mejores eventos de campaña de José Antonio Meade han sido con el sector campesino del PRI. Los trabajadores del campo, al menos los que controla la CNC, se han sumado a la campaña del exsecretario de Hacienda. Ayer mismo otras 250 organizaciones rurales se sumaron a su causa. **Crónica 3 opinión**

10

**Desplegado: Encuentro Nacional de Organizaciones Sindicales, Campesinas y de la Sociedad Civil.-** Este primero de mayo los trabajadores del campo y la ciudad, los defensores de los derechos civiles, los campesinos, las mujeres, los estudiantes, los activistas comprometidos con los derechos medio ambientales y los integrantes de los pueblos originarios, realizarán una movilización unitaria en la Ciudad de México y en las principales localidades de la nación para honrar a los mártires de Chicago, Cananea y Río Blanco, así como para exigir el cambio de rumbo económico, político y social que reclaman los trabajadores, con el propósito de alcanzar el desarrollo con justicia y equidad. Uno de los puntos que se encuentra dentro de la Agenda Social de los Trabajadores es la reconstrucción del sector productivo del campo y el impulso a los pequeños y medianos productores rurales, para alcanzar la soberanía alimentaria garantizando el derecho a la alimentación. **Universal, 15-A**

**Tendrá México excedente de 352 mil toneladas de frijol este año.-** Entre la producción nacional, importaciones y reservas, México tendrá este año 352 mil toneladas de frijol más de lo necesario para abastecer el consumo interno (calculado en un millón 166 mil toneladas). El excedente equivale a 3.6 meses de consumo nacional y ya provocó una caída en el precio del grano, advirtió Juan Carlos Anaya, director del Grupo Consultor de Mercados Agrícolas (GCMA). La firma explicó que la sobreproducción se debió a que en el actual ciclo agrícola la superficie cultivada

de frijol aumentó 12 % respecto de lo programado, en especial Nayarit y Sinaloa que sembraron 35 y 13 % más. Aclaró que el problema de la sobreproducción del grano no sólo atañe a México, sino que es una cuestión mundial. Resaltó que se cultivan en el planeta 28 millones de toneladas. Tan sólo Estados Unidos Unidos registró el año pasado un récord 1.63 millones de toneladas, lo que provocó ofertas en la frontera con México entre 11.60 y 13.70 pesos por kilo. - **La Jornada, 20**

**In Versiones /\*\* App para productores.**- La Asociación de Productores y Empacadores Exportadores de Aguacate de México (Apeam) presentó su aplicación móvil dirigida específicamente al sector productor, Apeam Inocuidad, con el objetivo de acercar toda la información para mantener las condiciones que han llevado al fruto a convertirse en uno de los principales productos exportados a varios países del mundo. - **Milenio, 26**

**Pieza de arte (Acciones y Reacciones).**- La elaboración de un tequila de alta calidad conlleva un proceso que respeta la sabiduría obtenida de la tradición por cientos de años: la paciencia en la preparación, un cuidadoso método artesanal y un ambiente familiar. Tanto para quienes lo producen como para quienes lo consumen es un orgullo que el destilado represente a México en cualquier rincón del mundo y que, además, sea una fuente de empleo que permite mejorar la calidad de vida de miles de mexicanos en el estado de Jalisco, por eso debe fomentarse el valor de crear mercancía de calidad. **Economista, 2 TE**

11

## INFORMACIÓN GENERAL

**A casi 2 meses de la elección, AMLO aún es rival a vencer (Encuesta).** -A menos de 10 semanas de efectuarse la elección constitucional, Andrés Manuel López Obrador se sostiene como el candidato opositor a vencer. Ricardo Anaya y José Antonio Meade no logran constituir un competidor creíble frente al tabasqueño, quien tiene ventaja en el imaginario social, político y empresarial de México y en las encuestas nacionales. En nuestro índice se evalúa la eficacia de las estrategias de candidaturas y campañas presidenciales y se predice sus estados actuales, en un momento en el que se atraviesa 50% del valor global de esta elección presidencial -de noviembre de 2017 hasta el momento del primer debate constitucional-, por lo que la disputa por la Presidencia de la República sigue siendo un proceso abierto a eventos, alianzas, debates constitucionales y nuevos acontecimientos sociopolíticos, que serán valorados por quienes votarán el 1 de julio. De acuerdo al Índice Momentum Presidenciables de finales de 2017 hasta marzo de 2018, y

particularmente al análisis del periodo abril, López Obrador redujo su posición de ventaja de 11 a ocho dominios que tenía a su favor Meade Kuribreña -por desgaste y posible vaciamiento estratégico de Anaya- ha entrado a una fase en la que puede reposicionarse como competidor real. –El Universal 8 A

**"Banxico, lejos de la contienda electoral"**. -La principal encomienda que tiene el banco central es enfocarse en mantener una inflación baja y estable, y mantenerse alejado del ciclo político, dice el gobernador de la institución, Alejandro Díaz de León. En entrevista con EL UNIVERSAL, el responsable de la política monetaria de México destaca que al Banco de México (Banxico) no le corresponde opinar sobre las propuestas y políticas que han externado los candidatos a la Presidencia, y señala que es la ciudadanía la que debe evaluar y elaborar un juicio al respecto. Díaz de León comenta que es importante que al Banxico se le vea como un elemento de certidumbre en un entorno de volatilidad y con un mandato de largo plazo para preservar el poder adquisitivo de las familias mexicanas. Explica que es fundamental que el instituto central esté siempre ajeno al ciclo político para que "no abone a un rol que no nos corresponde, que es evaluar las políticas y propuestas de los candidatos". El banquero central reconoce que la inflación en México muestra una trayectoria descendente más marcada luego de un 2017 muy complicado por los altos precios. –El Universal PP 1